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C N E TO T N S

白山市

スマートフォンで議会の録画が見ら
れます。

お知らせ

❷…  「代表質問」～市政を問う～
❹… ２月会議の概要
❺… 副議長就任あいさつ
❻… 一般質問
10… いまどき高校生が思う５のこと（翠星高校編）
11… 意見交換会、議会傍聴者との対談
12… こんなことが決まりました

「晴 25℃/8℃」
作者／金城大学短期大学部美術学科　々々 さん

ズバリ聞　く



代　表

新駅の開業
質　問 昨年公募し全国各地から多数の応募があり、今会議中に候
補を決定するとのことだが新駅名はいつ、どのように公表するのか。

答　え 選定は、地元の小学生へのアンケートや鉄道事業者の
意見等を踏まえ、新駅建設促進協議会、歴史的な言葉に精通され
ている俳句協会の代表、鉄道で通学している地元在住の高校生、
副市長の４名で構成する選定会議で候補駅名を「西松任駅」とす
ることで意見がまとまった。

白山一里野温泉スキー場の活用
質　問 白山一里野温泉スキー場を活用するため、引湯管の復旧に向け
た現状と復旧時期、国交省や県への働き掛けはどのようになっているのか。

答　え 地質、地下調査の中間報告があり、専門家から融雪期
における斜面状況をもう一冬確認する必要があるとの指摘を受
け、各種観測調査を継続実施することとなったため、年度内仮復
旧は困難との判断をした。国・県への働き掛けは昨年来、各関係
機関を通じて要望している。

プロスポーツを活かしたまちづくり
質　問 文化スポーツコミッション（スポーツと地域資源を掛け
合わせて地域の活性化を推進する組織）を組織すべきではないか。

答　え 設立に当たり地域の振興に向け、今後、設立の有無を
含め検討したい。

保育事業施策の方向性
質　問 これからの保育事業施策の方向性をどのように考えているのか。

答　え 適正な園の配置について検討し、今後の施設整備の方
向性を示し、金城大学と市の保育現場が連携し、市内保育施設へ
の就職につながるよう努める。

デジタル技術の導入
質　問 文字表示機能付の戸別受信
機の文字表示は、カラーユニバーサル
デザインに注意を払っているのか。

答　え 配備予定の文字表示機は、
カラーユニバーサルデザインに配慮す
る。

新型コロナウイルス対策
質　問 医療従事者・ソーシャル
ワーカー等で児童をもつ保護者の心の
ケアや相談体制は。

答　え 市民相談室等に相談をして
ほしい。担当職員には、心の悩みの相
談に努めるよう指示している。

質　問 代替保育や休園した場合の
保育園・幼稚園の財政措置は。

答　え 運営費の負担は開園扱いで
満額給付。保育料の減免は公費の負担
で保育施設の減収はない。
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職員採用、後期高齢者保険料改定、道
路行政、インフラツーリズム、スポーツ

他の質問

白山市における主権者教育、再任用制度の課題と対応・将来に向
けた考え方
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3月8日（火）

白山市議会だより2 有権者が政治家に寄附を求めることは禁止されています。



質　問

質　問 白山市の自然と都市の共生に向けて、松任グリーン
パークの再整備を今後の計画として取り入れては。

答　え 今年度新たに策定する公園長寿命化計画に沿って、国
の社会資本整備総合交付金を活用し、計画的に遊具や施設の更新
を進めていきたい。さらには整備手法などを含めた都市公園の再
整備計画について調査・研究を進めていきたい。

手取川河口の土砂の堆積について
質　問 国交省や農水省などの関係省庁に強く働き掛けて、こ
のような事態が起きない正常な手取川と美川漁港となるように、
市として要望してほしい。

答　え 国・県には河川の維持と漁港航路確保をお願いをする
とともに、根本的な解決策の検証とあわせ、河口閉塞対策の早期
実現を強く要望していく。

質　問 予算的な措置も含めて、今後はどのようなやり方でや
るのか、予算が不足した場合はどのようになるのか。

答　え 国・県、漁業者の方も含めて実施方法、時期について、
協議している。場合によっては、新年度予算で早期に対応すると
いうことも含めて協議を進めている。いましばらく結論について
はお待ちいただきたい。

交通安全対策
質　問 横断者注意喚起灯の設置個
所は。

答　え 松任・美川・鶴来・白山ろ
く地域の４カ所を予定。

質　問 横断歩道での押しボタン式
信号機の要望個所数は。

答　え 通学路５件。
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市長が考える今後の展望と夢
他の質問

Q  加賀産業道路沿道
における都市公園
の再整備は

A  公園長寿命化計画
を策定する

動画で
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押しボタン式信号機のない通学路

市長の施政及び所信表明に対する
もので、会派に属する議員が会派
を代表して行う質問です。

美川漁港の
しゅんせつ工事

『局長クンの豆知識』
代表質問とは

白山市議会だより2 白山市議会だより 3政治家が病気見舞を出すことは禁止されています。



この春先から工事に入り、できる
だけ秋

口くらいまでに整備をしたい。

市

白山頭首工の視点場のオープンは
いつ頃

を予定しているのか。

議員

ドレッシングのような加工品であっても

賞味期限が１カ月程度と聞いているが、

可能かどうか調査していきたい。 市

翠星高校との地産地消連携事業につい

て、同校はこれまでも非常に優秀な賞を

受けているが、ふるさと納税のセットに

組み込めないか。議員

耐荷重が足りないので、可能かどうか検
討していきたい。

市

現在地下にある市庁舎の電源装置を地上
に移設ということだが、今の電源装置の
地上部分を駐車スペースとして活用して
はどうか。議員

指導者の増員は本市において非常に有益
と思うので努力したい。

市

シニア世代対象の体操教室は非常に人気
があるが指導員が限られていると聞いて
いる。本市は健康都市宣言もしている。
指導者の増員を図るべきでは。議員

現在463名の防災士がおり、今年度は73名が受講予定。令和８年度に1000名の防災士となるよう目標を掲げている。
市

防災士養成について、白山市では防災士の人数の目標と現時点での進捗はどうなっているか。
議員

当初予算は１学年５名だが、希望
者が多

ければ補正予算を組んで対応して
いきた

い。 市

高校生奨学金交付について、１学
年５名

の予算となっているが、もっと増
やせな

いのか。昨年の議会での市長答弁
では

「柔軟に対応する」とのことだっ
たが。

議員

令和７年までの間で、平準化して進めて
ほしいとの国からの要望があり、このよう
な計画を立てたが、緊急性を考えて一度
にできないか、協議していきたい。 市

公民館防災倉庫について、最終的に令和
７年までかかるのは遅すぎないか。

議員

生活保護になる前の、生活困窮者が対
象。家計管理がうまくできない人が多い
ので、専門の職員を社会福祉協議会で配
置し、進めていきたい。 市

家計改善支援事業の対象者はどのような
方になるのか。

議員

今までは新築のみ対象としていたが、増

改築にも利用できるよう、使用量に応じ

て細分化した。対象者を増やすことが目

的だ。
市

地域材利用の促進について、補助額を３

段階に分けた目的は何か。

議員

市議会２月会議の概要
２月25日（金）～３月22日（火）

一般会計 521億円
特別会計 229億円
事業会計 122億円

一般会計 521一般会計 521億円億円
特別会計 229特別会計 229億円億円億円
事業会計 122事業会計 122億円億円億円

予算
を
審議

白山市議会だより4 政治家が落成式、開店祝いの花輪を出すことは禁止されています。



１階は観光案内と鉄道に関する展示、２階が子どもたちの遊び場、渡り廊下を渡ると新幹線の車両基地の見学ができる複合施設となっている。これらの点を周知した上で公募していきたい。
市

ビジターセンターの名称及びロゴマークの公募について、そもそものテーマ性などはどのように考えているのか。議員

ロシア軍のウクライナ侵攻に断固抗議する決議
 （提出者　寺越和洋、石地宜一、北嶋章光、村本一則）決 議

ロシア大使館ほか
国の関係機関へ提出

現在小学５年生、６年生について
土曜日

３回の予約450人分が埋まり、キ
ャンセ

ル待ちが120人となっている。１
回目の

接種はとてもスムーズに進んだの
で医師

会とも協議し、１日の接種枠を1
50人に

増やせないか検討している。

市

５歳から11歳の小学生へのコロ
ナワク

チン接種が始まったが、状況はど
のよう

なものか。
議員
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令和４年度白山市一般会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ※
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○

令和４年度白山市国民健康保険特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和４年度白山市後期高齢者医療特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

白山市特別職の職員で非常勤のものの報酬及
び費用弁償に関する条例の一部を改正する条
例について

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市一般職の職員の給与に関する条例の一
部を改正する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

＊この他にも48件の議案の提出があり、全会一致で同意または可決しました。

私は 賛成・反対しました

中野　進 副議長
―市民が親しみやすい広聴活動を目指して―
　令和４年２月会議において議員各位のご推挙をいただき、副議長
の要職に就任させていただきました。
　議会の調整役という難しい役割に加え、昨年から取り組んでいる
志ある女性や若者が議員を目指しやすい環境を作るための議会改革
を議長と共に力強く推進してまいります。
　また、広報広聴委員長として、市民が親しみやすく、積極的に意
見が言える広聴活動にも取り組みたく考えておりますので、その際
はご協力いただけますようお願い申し上げます。

副議長就任あいさつ

白山市議会は３月22日にロシアの侵攻を
受けているウクライナに対し、支援金50
万円を贈りました。

ウクライナへ支援金

白山市議会だより4 白山市議会だより 5政治家が選挙区内の人にお金や物などを贈ることは禁止されています。



一 質般 問
議員が市の一般事業に対して、
執行の状況または将来の方針、
政策的な提言などを行います。
一問一答形式による質問時間は、
１議員30分以内です。

市ホームページで議会録画映像の配信や、「会議録の検索」
により一般質問など本会議の詳しい内容も、ご覧になること
ができます。

一般質問コーナーの掲載記事は、質問議員本人から
の寄稿によるものです。

市議会HP
QRコード

http://www.city.hakusan.lg.jp

ココ

健康・福祉健康・福祉健康・福祉
新生児聴覚スクリーニング検査 P６ 田　代
福祉問題に対応する重層的支援体制整備 P６ 谷
介護・保育職員の処遇改善臨時特例事業の申請状況 P７ 宮　岸

教育・スポーツ教育・スポーツ教育・スポーツ
市内体育施設の予約の順番待ち改善 P７ 原
学校薬剤師に新たに期待する役割 P７ 大　屋

市民生活市民生活市民生活
外国人住民への日本語教育 P７ 山　本
廃棄自転車のリサイクル販売 P８ 石　地

産　　業産　　業産　　業
第６波で影響のある中小個人事業者に直接支援 P８ 山　口
国の事業復活支援金に市独自の上乗せ P８ 池　元
林道維持管理に森林環境譲与税の活用 P８ 澤　田

都市基盤都市基盤都市基盤
危険な特定空き家撤去時の固定資産税の減免 P９ 木　谷
七ヶ用水の消防水利としての働きかけ P９ 上　田

２月会議の一般質問は、３月９日（水）、10日（木）の２日間にわたり行われました。

新生児聴覚スクリーニング検査は先
天性難聴児を早期発見・早期療養できる。現
在は検査方法も安価なOAE（耳音響放射検査）
から高精度かつ高額のAABR（自動聴性脳幹反
応検査）にと変化しているので、全ての子が受
検できるように公的補助を検討すべきだ。

経済的に困窮している方を対象に支
援を行う。併せて全国市長会を通じて、出産育
児一時金の制度に組み込んでいただけるよう国
に要望したい。

質　問

答　え

複雑化・複合化する社会福祉関係の
問題に対する支援体制として、重層的支援体制
整備を今後どのように取り組んでいくのか。

分野ごとに分かれていた相談体制を
総合的協働体制とし、令和３年４月に福祉総合
調整室を開設した。複合多岐にわたる問題や既
存制度のはざまの問題を抱えるケースについ
て、関係部署と外部関係機関が連携し、課題の
整理と支援を行う。

質　問

答　え

全ての子に新生児聴
覚スクリーニング検
査を

Q

経済的困窮者を対象
に支援を行っていくA

複雑化する福祉問題
に対する重層的支援
体制整備を

Q

福祉総合調整室で関
係部署と外部機関と
連携し支援

A

不登校の子供や保護者への対応、　
避難行動要支援者の個別避難計画

不登校児童生徒の状況、投票率向
上のための選挙割の働きかけ

他の質問 他の質問
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健康・福祉健康・福祉健康・福祉 健康・福祉健康・福祉健康・福祉

白山市議会だより6 政治家が入学、卒業、出産などの祝儀を出すことは禁止されています。



学校薬剤師の年間報酬を新年度から
引き上げると聞いている。これに伴い、市が学
校薬剤師に新たに期待する業務・役割は。

新型コロナウイルス感染症の流行に
より、これまで以上に環境衛生への対応が大切
となり学校への指導、助言の業務も多くなって
いる。学校薬剤師にはこれまで以上に積極的に
学校と連携することで、感染予防につながるも
のと期待している。

質　問

答　え

①処遇改善臨時特例事業は全対象施
設が申請しているか②賃金改善分は施設で柔軟
な配分が可能としており、月額９千円を下回る
可能性があるが見解は。

①国からの支援を、介護は都道府県
を経由し事業者に給付をするので、介護事業所
での実施状況は把握していないが、県と連携し
処遇改善につながるよう事業の活用をお願いし
ている。②下回ることも想定されるが、処遇改
善は喫緊の課題であり全体として職員の処遇改
善につながるきっかけになると考えている。

質　問

答　え

近年増える海外技能実習生の多くは
日本語の語学能力が十分でなく、円滑なコミュ
ニケーションを構築するために各地区ごとの日
本語教室の開催はできないか。

市国際交流協会と共に多文化共生の
まちづくり推進指針に基づいて支援を行ってい
る。国際交流サロンでは年間500回程度日本語
教室を開催し、コロナウイルス感染防止対策と
してオンライン学習支援を始めた。外国人住民
への日本語学習支援がより良いものとなるよう
今後も取り組んでいく。

質　問

答　え

体育館使用予約のため、早朝から高
齢の方が長時間順番待ちをしている。一刻も早
く解消を。

使用予約を確保するため、毎月順番
待ちをしている状況だ。何らかの対応が必要で
あり、負担を軽くする方法を検討したい。

質　問

答　え

学校薬剤師に新たに
期待する役割はQ

積極的な連携で感染
予防につながるもの
と期待する

A

介護・保育職員の処
遇改善のための事業
の申請状況は

Q

保育園等は全ての施
設から交付申請を受
理している

A

外国人住民への日本
語教育についてQ

オンラインでの学習
支援をはじめたA

市内体育施設予約で
長時間の順番待ちの
改善を

Q

何らかの対応が必
要、負担を軽くする
方法を検討

A

獅子吼高原のさらなる魅力アッ
プ、特定行政庁の機能維持

放置自転車対策、定住促進支援制
度、骨髄移植のドナー登録、学校給食など

耐震診断制度と改修工事費の補
助、合同企業説明会、市民に発送する郵便物

高齢者対策

他の質問

他の質問

他の質問

他の質問

大
おお
屋
や
潤
じゅんいち
一

宮
みや
岸
ぎし
美
み
苗
なえ

山
やま
本
もと
佳
よし
裕
ひろ

原
はら
　卓

たく
二
じ

動画で
チェック

動画で
チェック

動画で
チェック

動画で
チェック

教育・スポーツ教育・スポーツ教育・スポーツ

健康・福祉健康・福祉健康・福祉

市民生活市民生活市民生活

教育・スポーツ教育・スポーツ教育・スポーツ

白山市議会だより6 白山市議会だより 7政治家が町内会の行事や催物に寸志や飲食物を差し入れることは禁止されています。



コロナ禍で厳しい状況にある事業者
を支援するために①事業復活支援金に市として
独自の上乗せ制度を行うべき。②新規事業への
進出や事業転換に挑戦する事業者への事業再構
築支援金の期間延長や次年度での補助創設を。

①コロナの影響で売上が減少し経営
が悪化した事業者に対する支援の必要性を感じ
ており、独自の上乗せ支給を行う。②企業の前
向きな挑戦に対する支援の必要性を感じるた
め、継続して支援する。

質　問

答　え

①廃棄自転車を有効活用してリサイ
クル販売を。②TSマーク保険と大人のヘルメッ
トの助成金を。

①廃棄自転車を自転車事業協同組合
に譲渡し、点検・整備し、安全性を確保して市
民に安価で提供していただければ、必要な条例
改正を行い実施に取り組む。
②自転車安全整備士の点検や傷害保険、賠償責
任保険及び被害者への補償があるTSマーク付
帯保険の加入の助成や大人のヘルメット購入の
助成を検討していく。

質　問

答　え

他市では、森林環境譲与税を活用し
て補助金制度を設け、林道の路面整備や草刈り
など地域と一体となって森林保全に努めてい
る。白山市では多くの山林を抱え、林道・作業
道があり制度の創設が必要ではないか。

既設の林道や作業道を保全し、持続
的な森林経営や災害の未然防止に地域住民と連
携し、協働で行うことで森林を守る効果も高ま
ると思われる。来年度立ち上げる森林環境譲与
税活用推進検討会において、他市町の事例も参
考に十分協議したい。

質　問

答　え

国は、売り上げが30％以上減少し
た中小個人事業者に事業復活支援金として補助
金を支給する制度を設けている。市でも、新型
コロナウイルス感染症拡大の第６波による自粛
の影響を受けている中小個人事業者に直接支援
をしては。

本市でも、コロナの影響で売り上げ
が減少し、経営が悪化した事業者に対して支援
する必要性を感じており、独自の上乗せ支援を
したい。2022年度に補正予算として示したい。

質　問

答　え

国の事業復活支援金
に市として独自の上
乗せを

Q

売上減少で経営悪化
した事業者支援のた
め上乗せする

A

廃棄自転車を有効活
用してリサイクル販
売を

Q

必要な条例改正を
行った上で、実施に
取り組む

A

林道維持管理に森林
環境譲与税の活用をQ

森林環境譲与税活用
推進検討会を設置し
て協議する

A

自粛の影響を受けて
いる中小個人事業者
に直接支援を

Q

事業復活支援金に独
自の上乗せ支援をし
たい

A

コロナの影響による休園や休校、
ナショナルサイクルルートの指定に向けて

新型コロナウイルス「オミクロン
株」の感染症拡大対策、森林環境税・譲与税

除雪機械の無償貸与制度の創設
と豪雪地帯安全確保緊急対策交付金制度の活用

公園遊具、屠
と
体
たい
給
きゅう
餌
じ
、保育施設、

終活登録、大型防災倉庫、教育機会確保など

他の質問

他の質問

他の質問

他の質問
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動画で
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動画で
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産　　業産　　業産　　業

市民生活市民生活市民生活

産　　業産　　業産　　業

産　　業産　　業産　　業

白山市議会だより8 政治家が運動会やスポーツ大会に飲食物を差し入れることは禁止されています。



日 月 火 水 木 金 土
5 6 7 8 9 10 11

（開会）
本会議10：00～
（提案説明）

広報広聴委員会

まちづくりに関す
る特別委員会
鉄道のまちの振興に
関する特別委員会

12 13 14 15 16 17 18

（委員会予備日） 本会議10：00～
（一般質問）

本会議10：00～
（一般質問） （一般質問予備日）

19 20 21 22 23 24 25
常任委員会
・総務企画
・文教福祉
・産業建設

（３常任委員会
予備日） 予算常任委員会 （委員会予備日）

（閉会）
本会議15：00～
（表決）

次回６月会議は
６月６日㈪～６月24日㈮に
 開催予定です。

議会傍聴をお待ちしています

※ 新型コロナウイルス感染拡大の状況により、会議予定の変更や傍聴の自粛要請を行う場合がありますので、ご理
解をお願いします。

本会議の傍聴席は市役所７階です。配慮が
必要な方は事前に議会事務局までお問合せ
ください。

危険度の高い特定空き家の放置防止
策として空き家の解体撤去を推奨するため一定
期間の固定資産税の減免制度を設けてはいかが
か。

特定空き家に指定された空き家は
36件あったが29件が解体され、現在７件と
なっている。税法上は住宅が建っていない土地
への特例措置は適用できないことになっている
ため、固定資産税の軽減は考えていないが別の
方策による空き家放置防止策が出来ないか、今
後、調査研究してまいりたい。

質　問

答　え

危機管理を最優先とした消防水利と
して七ヶ用水を確保出来るよう、関係団体に働
きかけ、積極的に図っていく事が必要と考える
が見解を問う。

土地改良区、県、広域消防本部にお
いてどんな方法があるかなどについて話し合い
が行われており、そうした場に市も参加し、協
議・検討をしたいと考えている。

質　問

答　え

危険な特定空き家撤
去後の固定資産税の
減免を

Q

空き家放置防止策の
別の方策がないか研
究したい

A

七ヶ用水を消防水利
として積極的に働き
かけては

Q

関係団体との話合い
の場に参加し、協
議・検討する

A

今回はありませんでした まちづくり開発制度、地産地消の
普及啓発、地場農産物のブランド推進

他の質問 他の質問
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ココ
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白山市議会だより8 白山市議会だより 9政治家がお祭りに寄附や差し入れをすることは禁止されています。



県選管との連携授業で模擬投票を通じて実際に
投票してもらったりして選挙制度について講義
を行っている。

５５５議議議議協協協協のののででで会会会員員員委

選挙は自分にとってのメリットや重要性が分か
らない。

５５５いいいもももお

投票所の雰囲気作りは大切だ。明るい音楽を流
したり、花で飾り付けをするということを推奨
している。市職員には明るく親切で丁寧な対応
に努めるよう求めている。

４４４議議議議協協協協のののででで会会会員員員委
投票所の堅苦しさをなくしてほしい。

４４４いいいもももお

すぐに新しい競技場を整備することは難しい。
３３３議議議議協協協協のののででで会会会員員員委

屋外でのスポーツや遊びの選択肢があるまち。
（スケートボードができる場所）

３３３いいいもももお

道路拡幅は大変厳しいが関係機関と連携しなが
ら歩行者及び自転車利用者の安全確保を図りた
い。

２２２議議議議協協協協のののででで会会会員員員委

国道８号横断地下道から若宮へ向かう通学路
の道が狭い。

２２２いいいもももお

翠星高校 １月18日（火）

いまどき高校生が思う５のこと
住み続けたいと思うまちづくり、どうなれば若者は投票に行くか

〈議会報告会〉

⑴住み続けたいと思うまちづくり

通学の時間帯はどこの路線も同じ時間に集中
するため運転者や車両に限りがあり、対応は
難しい状況だ。

１議議議議協協協協のののででで会会会員員員委

バスの本数を増やしてほしい。（通学の時間にあ
ったバスがほしい）

１いいいもももお

⑵どうなれば若者は投票に行くか

『局長クンの豆知識』

議員が地域に出向き、市民の皆さんに本会議や
各常任委員会での審議内容などの議会活動を報
告し、市民が日頃から感じている議会や行政へ
のご意見、ご提言を直接聞く貴重な意見交換の
場として開催しています。選挙権が 18歳以上
に引き下げられたことから、学生に市議会への
関心を持ってもらうことや、若者が白山市に望
むことを今後の市政に反映させていくことを目
的に、高校生・大学生を対象とした報告会も積
極的に開催しています。

議会報告会とは

白山市議会だより10 政治家本人が参列する場合を除き、葬式の香典等を出すことは禁止されています。



２月９日（水）に長引くコロナ禍で特に大きな影響を受けている業界である石川食品衛生協会の役
員４名と産業建設常任委員会委員７名で開催され、飲食業界やその取引先を含む幅広い業種の厳し
い現状に対する支援の必要性と利用しやすい制度の必要性を痛感しました。

産業建設常任委員会産業建設常任委員会産業建設常任委員会ととと石川食品衛生協会石川食品衛生協会石川食品衛生協会とのとのとの

意意意意意意 交交交交交交見見見見見見意意意見意意意見意意意見意意意 交交交見交交交見交交交見交交交換換換会会会会会会

― 飲食店の現状と課題 ―
飲食業界は昨年秋に緊急事態宣言等の全面解除以降、一
旦は客足が戻りつつあったが、第６波に入り予約が全く
入らず深刻な影響を受けている。
行事の中止やイベント等の人数制限でテイクアウトの需
要がなくなり、食材の高騰が追い打ちをかけ、売上が確
保できず従業員に辞めてもらったケースもある。
第６波が仕事的に一番景気が悪く、店を開ければ経費が
かさみ赤字になるため、閉めた方がいい。
GoToイート券は現金が入ってくるまで時間がかかり、
資金繰りに困る。
各種補助金や給付金等は申請書類を集めるのが大変で、

まん延防止等重点措置と緊急事態宣言で補償額が変わる
が、コロナ前との比較で補償額を決めてほしい。
商売の形態も大きく変わっていくかも知れず、経営方針
を考える時期にきているのではないか。

― 今後の取り組み ―
パートやアルバイトの単価が上がっており、雇用を守る
ための補助も行ってほしい。
国の施策を利用し借入の返済を延ばしたが、返済の見通
しが立たないので市独自の支援制度ができないか。
実績を挙げている金沢市の修学旅行宿泊料金半額補助を
白山ろくでも行えないか。

意 の見 一 部

テーマ「コロナ禍における飲食店の現状と課題、今後の取組について」

■ 西川議員に手話通訳士をお願いした時のお気持ちは
中野さん  松任市のときに、手話講習会が開催され、西川議員が参加されて

いました。聞こえない人が市役所に行っても手話が通じず、コミュ
ニケーションが取れないことから、ろうあ協会から手話通訳の職
員さんの設置を働きかけさせていただきました。

西川議員  当時、金沢市には手話通訳士が配置されており、視察に行った後、
手話通訳士の採用をお願いし、平成11年に議場に手話通訳士を
配置いただきました。

■ 手話通訳士は現状で足りていると思われますか
中野さん  全体的に不足していると思います。あさがおハウスに２名の方が

おられますが、とても対応出来る業務量ではありません。ぜひ、
増員をお願いいたします。松任石川中央病院では手話で通じ合う
ことができ、安心できる環境になっています。

■ 議会傍聴に際し、課題はありますか
中野さん  傍聴席にモニターがありますが、通訳士の画面が小さいのでもう

少し大きくなればと思っています。
  これからも議員や手話通訳士を応援するために、継続して傍聴に

行きたいと思います。

平成11年３月の本会議から県下で初めて市職員が手話通訳士として議場に配置されました。
背景として、中野さんご夫妻の意見が西川議員を通じ、理解され実現したものです。
そんな中野さんご夫妻と感謝を含め、お話をさせていただきました。

議場での手話通訳士の
配置の実現に当たり、

中野さんご夫妻には非常に大きな
役割を果たしていただきました。

23年間続く議会傍聴への参加 ～中野さんご夫妻との対談～

白山市議会だより10 白山市議会だより 11政治家がお中元やお歳暮を出すことは禁止されています。



こんなことが決まりました

質 問  エネルギーの地産地消における環境関係の取り組みとして、地熱や雪氷熱について専門家との関
わりを考えていますか。

答 え  事業として大学の先生の話を聞いたり、企業からもアプローチがあります。
 専門家の意見を聞きながら進めていきます。

Pick up
1 白山市脱炭素ロードマップを作成

2050年に温室効果ガス実質ゼロを目指したゼロカーボンシティを宣言し、
持続可能な社会を実現すべく、方針・施策についてのロードマップを作成しました。

質 問  モデル校での委員、コーディネーターにあたる人へ働き掛けをしていますか。
答 え  委員・コーディネーターについては学校長と行動を共にできる方を選定いただこうと思っ

ており、学校長の意見を尊重します。

Pick up
3 コミュニティスクールの導入

地域全体で子ども達の成長を見守り育む制度です。今年度は蕪城小学校、美川小学校
を先進校として位置づけ、全ての小・中学校において設置を目指します。

12
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針金や糊、熱も使わない製本技術
「エコプレスバインディング」を
採用しています。

委員長：中野 進　副委員長：木谷 和栄
委　員：山本 佳裕、上田 良治、原 卓二、吉本 史宏

市議会HP
QRコード

Pick up
2 し尿・浄化槽汚泥受入施設の使用開始

白山市、野々市市、能美市及び川北町の「３市１町
MICS事業協議会」でし尿・浄化槽汚泥受入施設を松
任中央浄化センター内に新たに建設し、本年５月１
日より新施設の使用開始が決定しました。

し尿・浄化槽汚泥受入施設


